



Congreso podría entrar en crisis si no se alcanza acuerdo sobre la Mesa Directiva, advierte Ricardo Monreal

El coordinador de Morena reconoció que aún no hay consenso sobre el perfil panista para encabezar la presidencia; señaló que un eventual vacío jurídico pondría en riesgo la validez de los actos legislativos

Por Andrés García S.

31 Ago, 2025 02:08 p.m.



La **Cámara de Diputados** enfrenta un **punto crítico para instalar su Mesa Directiva** del segundo año de la LXVI Legislatura. El cargo de la presidencia corresponde al Partido Acción Nacional (PAN) por disposición legal, pero Morena, que concentra la mayoría calificada junto con sus aliados, **no ha avalado ninguno de los perfiles propuestos por la segunda fuerza política.**

La principal propuesta del PAN, **Kenia López Rabadán**, fue rechazada por sectores de Morena debido a su **postura crítica hacia el gobierno.** Ante esta negativa, Acción Nacional presentó otros cinco nombres, pero **tampoco han conseguido el respaldo necesario.**

Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, señaló que **la falta de consensos mantiene en riesgo la instalación de la Mesa Directiva.** “Este será un día pesado porque se tomarán decisiones fundamentales en la vida del Congreso por lo que respecta a este segundo año de labores legislativas. Tendremos la renovación de la mesa directiva, que por ley le corresponde al PAN, a quien yo creo no se le debe escatimar”, declaró.



Aunque Morena tiene la fuerza numérica para bloquear las propuestas, Monreal subrayó que **la prioridad es evitar una crisis política**. “Aunque hemos recibido propuesta del PAN, esta no ha transitado en el grupo parlamentario que coordino, por distintas razones que no vale la pena expresar. **Estamos en diálogo con el grupo parlamentario del PAN** para la búsqueda de alguna alternativa que a todos nos convenga”, afirmó.

Agenda para este día

El coordinador morenista detalló la agenda de este 31 de agosto: reunión de bancada a las 14:00 horas, sesión de la Junta de Coordinación Política a las 15:30, y sesión del Pleno convocada a las 17:00 horas para votar la integración de la Mesa Directiva. “**Si no se logra, estaríamos ante la posibilidad de entrar a una situación complicada** que algunos han calificado como una crisis constitucional”, advirtió.

En ese escenario, **Sergio Gutiérrez Luna**, actual presidente de la Mesa Directiva, podría **extender su gestión por cinco días**. Sin embargo, Monreal precisó que, de no resolverse el conflicto en ese plazo, **la Cámara entraría en un “vacío jurídico que no contempla la ley”** y cualquier acto jurídico podría ser impugnado en tribunales con posibilidades de éxito.

Conducción institucional

El coordinador insistió en que el perfil que asuma la presidencia debe **garantizar conducción institucional y respeto al Pleno**. Reconoció los esfuerzos de los coordinadores parlamentarios en busca de acuerdos y **llamó a mantener cohesión política**: “Es importante mantener la unidad nacional independientemente de la visión política e incluso de la postura ideológica de cada diputado. **El país necesita cohesión y unidad nacional en torno a nuestra presidenta Claudia Sheinbaum**, que ha enfrentado retos formidables en la conducción del país”.



Mientras tanto, **Morena tampoco ha definido los cargos internos que le corresponden en la Mesa Directiva**. Sergio Gutiérrez Luna y Dolores Padierna se disputan la Vicepresidencia, mientras que **Xóchitl Zagal y Julieta Villalpando compiten por la secretaría**. La bancada discutió estos nombramientos durante cuatro horas la noche del sábado sin alcanzar un acuerdo.

También sigue **pendiente la vicecoordinación del grupo parlamentario**, actualmente ocupada por Gabriela Jiménez. Monreal aseguró que ese asunto será decidido por el pleno de la bancada.

“Creo en el diálogo, creo en el acuerdo, creo que podemos lograr un buen consenso por el bien de México”, concluyó Monreal al referirse a las negociaciones que definirán el arranque del periodo legislativo 2025-2026.

[Congreso podría entrar en crisis si no se alcanza acuerdo sobre la Mesa Directiva, advierte Ricardo Monreal - Infobae](#)